



« Une langue est un patrimoine humain fondamental à préserver au moins tant que les monuments ou les objets réalisés et utilisés par ses locuteurs ; l'instinct pour les manuscrits berbères, pour leur contenu autant que pour leur préservation, manifeste en ces débats par une peignée de chercheurs maghrébins et européens, s'étend inexorablement depuis quelques années en de multiples branches et actes. »

Parmi celles-ci, le CCI et MANUHED ont approuvé leur constitution par l'organisation, conjointe avec l'IREMAM, de ces journées d'Aix-en-Provence, par des réalisations éditoriales ou par la mise en place de séminaires et de colloques (Alger [depuis 1991], Tanger [2002], Timimoun [1992]) de sensibilisation, d'expertise, d'évaluation et de conseils en conservation opérative et préventive concernant l'immense domaine manuscrit issu de la rencontre des cultures arabe et berbère que nous avons connus ces dernières années et toujours en cours. »

LES MANUSCRITS BERBÈRES

au Maghreb
et dans les collections européennes

